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5. Entrevista. Nestor García 

Lugar: Ataliva Roca – La Pampa 

 

¿Cómo fueron tus inicios como productor hortícola? 

Esto comenzó con mi esposa Claudia a fines del 2009. Llegamos de Buenos Aires y vinimos a 

probar suerte, ambos venimos de otra actividad, la serigrafía. 

La vinculación es por mis suegros. Ellos son horticultores y floricultores en La Plata y por 

contacto con Romeira, decidieron invertir adquiriendo un lote acá. 

Luego de un tiempo de tener el lugar, pero no trabajarlo, viene un amigo e instala 10 

invernaderos y luego otros 10 más. En el 2009, el tornado destruyo gran parte de los 

invernaderos, con lo cual se abandonó el proyecto y decidió volverse a Buenos Aires. Y ahí 

fue que con Claudia decidimos venir nosotros, levantamos parte de la estructura que 

pudimos y comenzamos a trabajar. 

Empezamos por lo básico, es decir lechuga, acelga y tomates. Por inexperiencia perdimos 

parte de la producción, en realidad no pudimos cosechar todo. 

En ese momento la comercialización era difícil. Vendíamos en Santa Rosa por medio de 

mayoristas. Pero como el negocio además de nosotros, también formaban parte mis 

suegros y un amigo todo lo obtenido se dividía entre muchos, entonces no era muy 

rentable para nosotros. 

Aun así, a mí me entusiasmaba, porque lo tomé como una liberación en el sentido que no 

tenía la presión de la fábrica donde estaba en una maquina haciendo movimientos 

robóticos y terminó afectando mi salud. 

 

Acá me siento libre, descontracturado y si bien termino el día cansado, me siento bien y 

eso me motiva mucho. 

 

A los 3 años de estar acá, modificamos la forma de trabajar, mis suegros nos enviaban los 

plantines y nosotros los hacíamos producir. Eso tuvo la desventaja que las variedades, 

cantidades y los tiempos no eran los que nosotros necesitábamos y sobre todo que no 

había una planificación de escalonamiento y eso afectó el funcionamiento económico de 

todo. Pasado un tiempo decidimos con Claudia trabajar todo por nuestra cuenta y ahí 

comenzamos por hacer nuestros plantines, limpiamos el terreno, arreglamos parte de los 

invernaderos y empezamos a hacer todo a nuestro ritmo y ahí nos fue mejor. 

 

¿Cómo fue que nació la idea de producir rucula? 

Un día sembramos rucula para consumo nuestro y se me fue la mano, sembré casi 1 kg así 

que le ofrecí a un mayorista y la vendió fácil. A nosotros también nos gustó, es fácil de 

cultivar y de producir. Empezamos con medio invernadero por semana y llegamos producir 

2 invernaderos por semana solo de rucula desplazando la lechuga, acelga y lo demás. Para 

nosotros fue todo un éxito porque es una planta muy noble y rustica que no necesita de 

químicos. 
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Así estuvimos 5 años trabajando con rucula hasta el año pasado, que comenzamos a 

combinar otra vez con lechuga y acelga porque vimos que la rucula comenzó a decaer su 

rinde. Pero ese volver, fue otra vez pensar en pulgones, enfermedades y otros problemas 

típicos de esas especies. 

Al día de hoy, aun nadie me trajo la solución al problema del decaimiento de la rucula. 

Algunos me dicen que es el suelo, otros el agua, otros el sol y así con todos. Acá han venido 

varios técnicos, pero nadie me dice cómo solucionarlo y tampoco puedo esperarlos mucho 

tiempo. 

En cuanto a comercialización, continuamos vendiendo en Santa Rosa y en estos tiempos 

sumamos algo de redes sociales. Acá en Ataliva Roca hay mucha gente que consume 

rabanitos, espinacas y otras más, pero no puedo hacerlas en mayores cantidades porque los 

mayoristas la traen de Buenos Aires a otros costos. 

 

¿Cuáles son a tu criterio, los principales problemas técnicos de la horticultura? 

De los problemas que veo, los que puedo describir por mi parte son que no puedo asegurar 

la calidad del plantín (se compran en Buenos Aires), la competencia con la producción de 

Buenos Aires que traen los mayoristas, la salinidad del agua, la falta de nutrientes en el 

suelo y la alta inversión inicial que impide que nuevos productores se inicien. 

 

¿Cómo ves la producción hortícola en La Pampa? 

Veo que no le dan la importancia que deberían. En comparación con otros lugares, ahí se 

ayuda a todos los productores sin diferenciar tipo de producción. Acá no. No hay interés en 

apoyar a los productores hortícolas. Prefieren que la producción venga de otros lugares. 

 

Acá no entienden que esto es comida de muy buena calidad y sin residuos químicos. 

 

¿Qué balance haces de tu experiencia como productor hortícola? 

Mi balance personal es paz total. Tranquilidad enorme. Más allá de los vaivenes 

económicos y del último año, fue un cambio de vida muy lindo. 

Eso sí, en 10 años me veo haciendo otra cosa o quizás los mismo, pero en condiciones más 

favorables, en un lugar con otra tierra y otra agua. Pero sin dudas, esto es lo mejor que me 

paso en la vida. 

 

Mi balance personal es “paz total”. 
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Gracias Nestor por contarnos tu experiencia. 

Noviembre de 2021 

 

 

  


